



Consejo Económico y Social

Distr. general
23 de octubre de 2008
Español
Original: inglés

Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales

Período ordinario de sesiones de 2009

19 a 28 de enero de 2009

Informes cuatrienales sobre el período 2004-2007 presentados por conducto del Secretario General por las organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo*

Nota del Secretario General

Índice

	<i>Página</i>
1. Bischöfliches Hilfswerk Misereor	2
2. Gran Fraternidad Universal	5
3. Asociación Internacional IUS PRIMI VIRI	9
4. Myochikai (Fundación Arigatou)	12
5. Sociedad de Médicos Misioneros Católicos	16

* Los informes presentados por organizaciones no gubernamentales se publican sin revisión editorial oficial.



1. Bischöfliches Hilfswerk Misereor

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2004)

Primera parte Introducción

Misereor fue fundada en 1958 como un organismo destinado a combatir el hambre y las enfermedades en el mundo. En tanto que organismo de desarrollo de ultramar de la Iglesia Católica de Alemania, su finalidad es promover el desarrollo, luchar contra la pobreza en todo el mundo, liberar a las personas de la injusticia y demostrar solidaridad con los pobres y quienes son perseguidos, a fin de crear “un solo mundo”. El mandato de Misereor consiste en combatir las causas de las penurias y la miseria que se manifiestan principalmente en los países de Asia, África y América Central y Latina como hambre, enfermedades, pobreza y demás formas de sufrimiento humano. El respeto, la protección y la realización de todos los derechos humanos —civiles y políticos, pero también económicos, sociales y culturales— son piedras angulares que permiten a las personas vivir con dignidad humana y sin miedo ni necesidades. Por lo tanto, Misereor ha definido una política de derechos humanos y enfoca la cooperación para el desarrollo desde tal perspectiva.

La asistencia prestada por Misereor está dirigida a estimular y apoyar los esfuerzos individuales y sentar las bases para una mejora sostenida de las condiciones de vida de los pobres. En principio, está a disposición de todo ser humano que esté sufriendo, independientemente de su origen étnico, sexo, religión o nacionalidad. Misereor no suele enviar a su propio personal o a agentes de desarrollo a los países del Sur sino que apoya a las organizaciones asociadas de dichos países. No obstante, al ser la mayor organización no gubernamental alemana en pro del desarrollo, no sólo es asociada en proyectos de desarrollo en Asia, África y América Central y Latina sino que también imparte educación sobre el desarrollo, hace cabildeo y lleva a cabo una labor de promoción en el Norte. La organización mantiene al público y a los políticos alemanes informados sobre las condiciones de vida de las personas pobres en África, Asia y América Central y Latina, y propone vías y medios por los cuales practicar la solidaridad. Por ejemplo, brinda material de trabajo a parroquias, movimientos de solidaridad y grupos que trabajen en pro de “un solo mundo”, y realiza sesiones informativas especializadas para los ministros del Gobierno y el Parlamento de Alemania, así como para los políticos de la Unión Europea, otros órganos intergubernamentales regionales y las Naciones Unidas. Misereor asiste a conferencias nacionales e internacionales, integra redes con otras organizaciones no gubernamentales y participa dinámicamente en mesas redondas con múltiples interesados.

La labor de Misereor se centra en dos pilares principales: ayudar a quienes lo necesitan a vivir con dignidad y atacar las causas estructurales de la pobreza y las violaciones de los derechos humanos.

Segunda parte

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

i. Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios o en conferencias y otras reuniones importantes de las Naciones Unidas

2005: Participación de dos representantes de la organización en el 61° período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos celebrado del 14 de marzo al 22 de abril en Ginebra (Suiza), y acreditación de un asociado de larga data de Nepal. Los representantes hicieron presión para que se enviara una misión de las Naciones Unidas a fin de constituir una Oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos en Nepal. Un representante también abogó por una mejor rendición de cuentas internacional del sector empresarial en asuntos relacionados con los derechos humanos. Una organización asociada del Brasil participó en una actividad paralela sobre el tema organizada, entre otros, por Amnistía Internacional. Junto con una organización de Filipinas que cuenta con experiencia en la materia, el participante hizo cabildeo en favor de una convención de las Naciones Unidas sobre desapariciones involuntarias y forzadas.

2006: Acreditación y participación de un asociado de larga data de Nepal en el 62° período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos celebrado del 13 al 27 de marzo en Ginebra (Suiza). Un miembro del personal de la oficina central de Misereor en Aquisgrán participó asimismo en el período de sesiones mencionado para promover cuestiones relacionadas con las empresas y los derechos humanos.

2006: Un miembro del personal de Misereor acompañó a dos asociados de Zambia al 36° período de sesiones del Comité de Derechos Económicos, Sociales y Culturales de las Naciones Unidas (25 de abril a 6 de mayo, Ginebra (Suiza)) y presentó un informe paralelo sobre Zambia. Se organizaron otras reuniones de cabildeo con representantes de los gobiernos, la Organización Internacional del Trabajo y la Organización Mundial de la Salud. Las organizaciones asociadas en Zambia hicieron posteriormente un seguimiento de las recomendaciones del Comité.

2007: Un representante de la organización asistió al 5° período de sesiones del Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas, que tuvo lugar del 11 al 18 de junio. El representante observó los nuevos mecanismos de trabajo del Consejo, promovió la continuación de los rigurosos procedimientos especiales y los relativos a cuestiones sobre las empresas y los derechos humanos, y participó en un acto paralelo sobre el mismo tema.

2007: 39° período de sesiones del Comité de Derechos Económicos, Sociales y Culturales de las Naciones Unidas (5 a 23 de noviembre, Ginebra (Suiza)):

a) Un representante de la organización acompañó y apoyó a las organizaciones asociadas que presentaron un informe paralelo sobre las violaciones de los derechos humanos en la región del Pacífico de Colombia a algunos miembros del Comité durante una actividad complementaria. Se organizaron otras reuniones de cabildeo con la Organización Internacional del Trabajo, entre otras organizaciones.

b) Otros dos representantes de la organización participaron en el período de sesiones citado del Comité y respaldaron a las organizaciones asociadas en la presentación de un informe paralelo sobre el Paraguay, centrado en las violaciones de los derechos humanos que se produjeron a partir de la contaminación de pequeñas explotaciones agropecuarias y comunidades indígenas con plaguicidas en 10 estados del Paraguay. Los participantes organizaron otras reuniones de cabildeo con la Organización Internacional del Trabajo y la Organización Mundial de la Salud, entre otras, en las que también participaron.

2007: Grupo de trabajo 5 “Acceso y participación en los beneficios” del Convenio de las Naciones Unidas sobre la Diversidad Biológica, que se reunió del 8 al 12 de octubre en Montreal (Canadá). El participante siguió y observó las negociaciones, hizo presión ante los delegados europeos y participó en la organización de un acto paralelo.

2007: 13º período de sesiones de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, celebrado del 3 al 14 de diciembre en Bali (Indonesia). El participante impulsó el logro de una justicia climática y, en ese marco, participó en la preparación y realización de un acto paralelo. Asistió asimismo a las reuniones de Climate Action Network (CAN). Por medio de actividades con los medios de comunicación, creó mayor concienciación en el público alemán sobre la necesidad urgente de adoptar medidas políticas eficaces para detener el cambio climático.

ii. Cooperación con los órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas sobre el terreno y en la Sede

Un representante de la organización asistió a la 58ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública y las organizaciones no gubernamentales en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York, del 7 al 9 de septiembre de 2005.

Durante el período de que se informa, la organización colaboró con ciertos procedimientos especiales del Consejo de Derechos Humanos, anteriormente Comisión de Derechos Humanos, los cuales también respaldó. Por ejemplo, se creó una buena relación de trabajo con el ex Relator Especial sobre una vivienda adecuada. La organización financió asimismo a diversas organizaciones asociadas de modo que pudieran participar en la consulta regional del Representante Especial sobre la cuestión de los derechos humanos y las empresas transnacionales y otras empresas comerciales, celebrada en Johannesburgo (Sudáfrica), los días 27 y 28 de marzo de 2006. El Relator Especial de las Naciones Unidas sobre las ejecuciones extrajudiciales, sumarias o arbitrarias, durante la visita realizada a Filipinas del 12 al 21 de febrero de 2007, fue apoyado por una organización filipina asociada a la organización que presenta el informe. Misereor financió la participación de un asociado filipino para proyectos en el 51º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, de las Naciones Unidas, que se celebró del 26 de febrero al 9 de marzo de 2007 en la Sede de las Naciones Unidas, Nueva York.

iii. Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los objetivos de desarrollo convenidos internacionalmente, en particular los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La organización contribuyó al logro de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) en las cuatro regiones geográficas: América Central, América del Sur, África y Asia. En 2007, por ejemplo, financió 287 proyectos en esos continentes referentes al acceso al trabajo, las mejores condiciones laborales, la agricultura y el derecho a los alimentos, por valor de 31,4 millones de euros; 232 proyectos sobre educación y cultura (primaria, secundaria y formación profesional), por valor de 20,7 millones de euros; 127 proyectos en la esfera de la salud, por valor de 10,9 millones de euros y 86 proyectos sobre las condiciones de vida y asuntos ambientales, por valor de 10,5 millones de euros. El número más importante de proyectos financiados (467 proyectos, por valor de 48,0 millones de euros) se relacionaba con el marco social de la pobreza y, entre ellos, hubo un gran número de proyectos sobre los derechos humanos. Durante el período de que se informa, la organización celebró el Día Mundial de la Lucha contra el SIDA cada 1º de diciembre mediante comunicados de prensa, representaciones teatrales en las escuelas y lecturas públicas en Aquisgrán (Alemania). En 2007, Misereor comenzó un proyecto de tres años de duración de lucha contra las consecuencias negativas del cambio climático en el hemisferio sur. Puede decirse legítimamente que durante todo el período de que se informa Misereor hizo contribuciones significativas a la promoción de todos los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

2. Gran Fraternidad Universal

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2000)

Primera parte Introducción

La Gran Fraternidad Universal (GFU), conocida también como “Universal Great Brotherhood” y “Fundación Dr. Serge Raynaud de la Ferrière”, es una organización internacional sin fines de lucro cuyo principal objetivo es promover una cultura de paz. Desde 1948, la GFU ha trabajado en favor del desarrollo humano en varias esferas, tales como la educación, la salud, la cultura, los derechos humanos, la nutrición, el medio ambiente, el género, las ciencias y la tolerancia, por medio de seminarios, talleres, diversos actos, medios de comunicación y otros. Se trata de una organización apolítica y sin orientación religiosa que realiza actividades en 23 países de América del Norte, el Caribe, América del Sur, Europa y Australia.

Segunda parte Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Durante el actual período cuatrienal (2004-2007), la Gran Fraternidad Universal ha continuado su labor de armonización con las metas y objetivos de las Naciones Unidas para el Milenio. Nuestras principales actividades durante los

últimos cuatro años se han dirigido a la preservación de nuestro planeta y a la reducción de la pobreza, con el consiguiente gran aumento del número de beneficiarios y una importante ampliación de nuestras actividades en las esferas del desarrollo social y cultural.

i. Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios o en conferencias y otras reuniones importantes de las Naciones Unidas

Con el fin de adquirir información y difundirla a sus miembros en los 23 países en los que la GFU está representada, sus representantes participaron e hicieron cabildeo en las siguientes reuniones y conferencias: i) el 45º período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social, celebrado del 7 al 16 de febrero de 2007 en Nueva York: “Promoción del pleno empleo y el trabajo decente para todos”. Esta conferencia ayudó a fomentar la necesidad de diálogo, integración y sentido de cooperación en todos los planos y a mejorar la calidad de los servicios prestados a la comunidad por nuestra organización; ii) el 44º período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social, celebrado del 8 al 17 de febrero de 2006 en Nueva York: “Examen del primer Decenio de las Naciones Unidas para la Erradicación de la Pobreza”. De resultados de esta conferencia mejoraron los servicios de educación, salud y nutrición prestados por nuestros miembros a las comunidades que más los necesitaban; iii) el 43º período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social, celebrado del 9 al 18 de febrero de 2005 en Nueva York: “Examen decenal de la aplicación de la Declaración y el Programa de Acción de Copenhague y de los resultados del vigésimo cuarto período extraordinario de sesiones de la Asamblea General”. Esta conferencia contribuyó a ayudarnos a tomar mayor conciencia de la necesidad urgente de incluir a más gente joven en nuestra organización a fin de aumentar las oportunidades de que participasen en actividades sociales. Ahora estamos preparando la próxima Reunión Internacional de Niños y Jóvenes por la Paz, que se celebrará en México en septiembre de 2009; iv) el 42º período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social, celebrado del 4 al 13 de febrero de 2004 en Nueva York: “Composición de la Mesa del 42º período de sesiones de la Comisión de Derecho Social 2004”; v) la 60ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública para las ONG: “El cambio climático: cómo nos afecta a todos”, celebrada del 5 al 7 de septiembre de 2007. Nos hemos vuelto más conscientes de la responsabilidad de proteger el medio ambiente y hemos puesto en práctica algunos planes de acción a tales efectos; vi) la 59ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública para las ONG: “Asuntos pendientes: colaboración eficaz para lograr la seguridad humana y el desarrollo sostenible”, celebrada del 6 al 8 de septiembre de 2006; vii) la 58ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública para las ONG: “Nuestro desafío: voces para la paz, las alianzas y la renovación”, celebrada del 7 al 9 de septiembre de 2005; viii) la 57ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública para las ONG: “Los Objetivos de Desarrollo del Milenio: la sociedad civil pasa a la acción”, celebrada del 8 al 10 de septiembre de 2004; ix) Las 59ª, 58ª y 57ª conferencias dieron a la organización la oportunidad de dar a conocer sus principios fundamentales de tolerancia, verdad y paz, basados en la compasión, la sabiduría y el amor universal, como fundamento para la consecución de los Objetivos de Desarrollo del Milenio. El 48º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, celebrado del 1º al 12 de marzo de 2004 en la Sede de las Naciones Unidas, Nueva York: esta conferencia nos ayudó a

alentar a nuestra organización a seguir trabajando en uno de los temas del programa “La ciencia de vivir: la célula familiar”, en el que las mujeres desempeñan una función importante.

ii. Cooperación con los órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas sobre el terreno y en la Sede

i) Reunión internacional de niños y jóvenes sobre una nueva humanidad en marcha por la paz, organizada y coordinada por la GFU por medio de intercambios culturales, exposiciones de arte, talleres, estudios interreligiosos, etc., celebrada del 1º al 23 de septiembre de 2006 en Herrera (España). Actividad organizada en cooperación con la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO); ii) Conferencia sobre el logro de una mentalidad pacífica como celebración del Día Internacional de la Paz el 21 de septiembre de 2006 en Porto Alegre (Brasil). Los expertos de la GFU dieron conferencias sobre los beneficios psicológicos y fisiológicos de la práctica del yoga como técnica de relajación. Actividad organizada en cooperación con las Naciones Unidas.

iii. Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los objetivos de desarrollo convenidos internacionalmente, en particular los Objetivos de Desarrollo del Milenio

a. Actividades realizadas entre 2004 y 2007 en cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La organización ha organizado varios programas, actividades y servicios en los países en los que está representada (las cifras a continuación indican el número de beneficiarios).

Objetivo 1 – Erradicar la pobreza extrema y el hambre: Niños alimentados y vestidos = 6.391; asesoramiento y formación en materia de nutrición = 2.040; cestos para recién nacidos = 488; ancianos alimentados y beneficiarios de asistencia médica y servicios de rehabilitación = 3.761; almuerzos semanales para niños y adultos = 1.240.

Objetivo 2 – Lograr la enseñanza primaria universal: Enseñanza básica gratuita = 2.250; ejercicios psicofísicos = 830; talleres y exposiciones de arte = 1.025; paquetes de material escolar entregados = 1.285; maestros formados = 550; vídeos culturales = 350.

Objetivo 3 – Promover la igualdad entre los sexos y el empoderamiento de la mujer: Ejercicios psicofísicos y yoga para mujeres = 51.628; medicina preventiva y ciencias de la vida para las mujeres = 240; actividades culturales y educativas para celebrar el Día Internacional de la Mujer y el Día Internacional de la Paz = 400; formación integral en actividades culturales: artes plásticas, artesanías, música, danza, teatro, idiomas y artes marciales = 800; escuelas para padres = 377; talleres sobre cocina vegetariana, formación de cooperativas y pequeñas empresas = 902; clases para mujeres destinadas a estimular el crecimiento integral en pro del bienestar físico y psicológico = 30; conferencias sobre la relación entre los hombres y las mujeres = 1.200.

Objetivo 4 – Reducir la mortalidad infantil: Educación sobre salud prenatal y familiar = 187; consultas médicas y sobre nutrición = 790; talleres sobre intervenciones tempranas, nutrición de bebés y partos naturales = 960.

Objetivo 5 – Mejorar la salud materna: Conferencias sobre ciencias de la vida: educación sanitaria y familiar = 30; orientación psicológica para mujeres con ejercicios psicofísicos = 2.843; cursos y talleres sobre nutrición y dietas equilibradas, terapias alternativas tales como homeopatía, masajes, reflexología, etc. = 720; consultas médicas = 500; tratamientos para intervenciones tempranas antes y después del parto y la lactancia = 600; preparación de las mujeres para el parto basándose en técnicas de yoga: orientación en materia de fertilidad, lactancia, educación infantil desde el nacimiento hasta la pubertad = 200.

Objetivo 6 – Combatir el Virus de inmunodeficiencia humana/Síndrome de inmunodeficiencia adquirida (VIH/SIDA), la malaria y otras enfermedades: Conferencias sobre medicina preventiva, relaciones de pareja saludables basadas en el amor = 720; talleres sobre prevención de enfermedades de transmisión sexual y responsabilidad sexual en comunidades de zonas urbanas pobres = 350; consultas médicas = 540; programa piloto de lucha contra el VIH, la hepatitis B y la hepatitis C con terapias alternativas como plantas terapéuticas, vitaminas y técnicas de relajación y autoestima basadas en la terapia del yoga = 10; tratamiento de la fibromialgia con fitoterapia y psicoterapia basada en técnicas de yoga = 20; programas de alimentación y salud y atención preventivas para las personas sin techo = 400; charlas semanales, conferencias y talleres sobre estilos de vida saludables y desarrollo físico, emocional y espiritual = 3.000; ejercicios psicofísicos y yoga = 74.540; ejercicios psicofísicos para ancianos = 90; ejercicios psicofísicos para pacientes psiquiátricos = 30.

Objetivo 7 – Garantizar la sostenibilidad del medio ambiente: Caminatas y senderismo para promover la protección ambiental y la paz con conferencias y vídeos = 1.323; talleres mensuales sobre ecología práctica = 650; andinismo (senderismo) para llevar a cabo estudios ambientales, geológicos y climáticos = 180; 8.500 árboles plantados en El Salvador y Australia en beneficio de cientos de personas de comunidades rurales; talleres con niños sobre protección ambiental, reciclado y técnicas de conservación de energía = 600.

Actividades en apoyo de principios mundiales: i) Día Internacional de la Mujer: Medellín (Colombia) y Lima (Perú), 8 de marzo de 2006 y de 2007, sede de la GFU: conciertos, conferencias sobre género y equidad, visitas a reclusos. Se beneficiaron cientos de personas; ii) Día Internacional de la Paz: conferencia sobre la paz individual como base de la paz mundial en la sede de la GFU (Porto Alegre (Brasil), 23 de septiembre de 2006). Foro sobre la educación integral en pro de la paz en la Biblioteca Nacional (Caracas (República Bolivariana de Venezuela), 8 de julio de 2005). Marcha por la paz (México D. F., 21 de septiembre de 2006). Cientos de personas se beneficiaron de estas actividades; iii) Día Mundial del Medio Ambiente: foro sobre la ecología y el desarrollo humano en la Universidad Nacional Mayor de San Marcos (Lima (Perú), 26 a 28 de mayo de 2005). Conferencia sobre los desiertos y la desertificación por el Dr. Homero Silva, consultor en salud ambiental de la Organización Panamericana de la Salud (OPS)/Organización Mundial de la Salud (OMS) en la sede de la GFU (Perú, 5 de mayo de 2006). Conferencia sobre la biodiversidad en la sede de la GFU (Perú, 5 de junio de 2007). Celebración de la semana del medio ambiente, Universidad Nacional de Ucayali,

Primera reunión regional sobre las fuentes de energía renovable en relación con los biocombustibles para el futuro (Ucayali (Perú), 12 de junio de 2006). Marcha por la paz y la ecología en el Parque Nacional (Medellín (Colombia), 22 de enero de 2006). Celebración de la Semana del Medio Ambiente en la sede de la GFU (Porto Alegre (Brasil), 6 de marzo de 2006); iv) Día Internacional de la Alfabetización: conferencia sobre la promoción de la alfabetización ya desde el útero materno en la sede de la GFU (Asunción (Paraguay), 8 de septiembre de 2007); v) Día del Voluntario: seminario sobre el desarrollo espiritual por medio del servicio y el voluntariado en la sede de la GFU (Asunción (Paraguay), 5 de diciembre de 2007); vi) Día Mundial del Agua: premio especial otorgado a la GFU por el Consejo Estatal Hidráulico por su participación en el proyecto “Comités Técnicos del Agua Subterránea” (COTAS) sobre la preservación del agua (Irapuato (México), 26 de noviembre de 2006). Conferencia sobre la preservación del agua (Medellín (Colombia) y Lima (Perú), 22 de marzo de 2007); vii) Día Mundial de los Museos: representación artística de un grupo de danza de la GFU en el Museo Nacional de Arqueología y el Instituto Nacional de Cultura (Lima (Perú), 23 de mayo de 2005); viii) Día Internacional de la Salud: conferencias de la GFU en el IV Congreso Mundial de Medicina Tradicional celebrado en el Centro de Investigación en Medicina Tradicional (Lima (Perú), 22 a 24 de abril de 2005).

3. Asociación Internacional IUS PRIMI VIRI

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2004)

Primera parte Introducción

La finalidad principal de la Asociación es cooperar con instituciones democráticas para lograr la plena aplicación de la Declaración Universal de Derechos Humanos. Sus objetivos se consiguen mediante estudios integrados multidisciplinarios, investigaciones, reuniones y conferencias, y cursos para educadores, funcionarios públicos, fuerzas armadas, fuerzas policiales y maestros. Las principales esferas de intervención son las siguientes: la justicia, la educación, la salud, el medio ambiente y los fundamentos de la Declaración Universal de Derechos Humanos.

La Asociación trabaja en pos de sus objetivos organizando conferencias y seminarios, charlas, sesiones de capacitación y cursos educativos en cooperación con las principales universidades italianas y con instituciones internacionales a fin de transmitir una metodología didáctica, desarrollada durante más de 20 años de estudios e investigación de expertos del Centro de Estudios de la Evolución Humana, capaz de lograr que los principios abstractos se transformen en una toma de conciencia y en comportamientos concretos.

En julio de 2007 se decidió modificar el estatuto de la Asociación a fin de hacerlo más democrático, a la vez que se mantenían sus objetivos y propósitos fundamentales. A estos efectos, se creó un grupo de estudio integrado por expertos y el nuevo estatuto se aprobó a fines de abril de 2008 y quedó registrado oficialmente en el mes de mayo.

Segunda parte

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Tras ser reconocida en julio de 2004 como entidad de carácter consultivo especial por el Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas, la Asociación nombró representantes en Nueva York, Ginebra y Viena con el fin de poder participar plenamente en la labor de las Naciones Unidas.

En 2004 y 2005, diversos delegados de IUS PRIMI VIRI (IPV) participaron con declaraciones escritas e intervenciones orales en las que recalcaron la importancia de la educación y la educación en la esfera de los derechos humanos, en las siguientes reuniones: i) la Primera reunión del Comité Preparatorio de la segunda fase de la Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información, celebrada del 24 al 26 de junio de 2004 en Yasmine Hammamet (Túnez); ii) el Día de debate del Comité de los Derechos del Niño, celebrado el 17 de septiembre de 2004 en Ginebra (Suiza). Contribución escrita titulada *The rights of the Child* (Los derechos del niño); iii) el Tercer período de sesiones del Grupo de trabajo intergubernamental sobre la aplicación efectiva de la Declaración y el Programa de Acción de Durban, celebrado del 11 al 22 de octubre de 2004 en Ginebra. Contribuciones escritas tituladas: *An education fit for caring* (Una educación capaz de cuidar) y *Towards the humanization of labour* (Hacia una humanización del trabajo).

Segunda reunión del Comité Preparatorio de la segunda fase de la Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información, celebrada del 17 al 25 de febrero de 2005 en Ginebra: i) Debate de mesa redonda sobre la serie de sesiones de alto nivel preparatorias del Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas, celebrado los días 16 y 17 de marzo de 2005 en Nueva York; ii) 61º período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos, celebrado del 14 de marzo al 22 de abril de 2005 en Ginebra (Suiza). Contribución escrita titulada *Human rights and the genetic drives of human beings* (Los derechos humanos y los impulsos genéticos de los seres humanos); iii) 57º período de sesiones de la Subcomisión de Promoción y Protección de los Derechos Humanos, celebrado del 25 de julio al 12 de agosto de 2005 en Ginebra.

Tercera reunión del Comité Preparatorio de la segunda fase de la Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información, celebrada en septiembre de 2005 en Ginebra; Cumbre Mundial celebrada en Túnez en noviembre de 2005. Se presentó el audiovisual *The Effects of TV on the Child's Brain* (Los efectos de la televisión en el cerebro de los niños).

En 2006 prosiguió la labor de concienciación sobre la importancia de la educación en la esfera de los derechos humanos con la celebración de la reunión internacional sobre la educación y la dignidad humana, organizada con éxito en el Senado italiano, en Roma, con la Comisión Nacional Italiana para la UNESCO (Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura) y la Universidad romana de Tor Vergata el 23 de febrero de 2006, en la que participaron más de 200 personas. La declaración final de esa reunión se presentó el 5 de julio de 2006 en la serie de sesiones de alto nivel del período de sesiones sustantivo del Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas, celebrada del 3 al 28 de julio de 2006 en Ginebra.

El 15 de septiembre de 2006 se presentó al Comité de los Derechos del Niño en Ginebra, con ocasión del día de debate general, el documento titulado *To educate in childhood to human dignity* (Educar en la infancia para la dignidad humana). Varios representantes de IPV participan en la labor del nuevo Consejo de Derechos Humanos establecido en Ginebra. En sus intervenciones en los debates, los representantes subrayan siempre la función que cumple la educación.

En 2007, una delegación de IPV participó en el 16º período de sesiones de la Comisión de Prevención del Delito y Justicia Penal, de las Naciones Unidas, celebrado del 23 al 27 de abril de 2007 en Viena, en calidad de oradora, con una contribución escrita y una oral.

Con ocasión del primer examen ministerial anual celebrado durante la serie de sesiones de alto nivel del Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas, del 2 al 5 de julio de 2007, IPV presentó un cartel sobre el tema del poder de la dignidad en el marco de los recursos humanos. El cartel se basó en la intervención sobre formación y mejora realizada el 22 de noviembre de 2006 en Riano Flaminio, una pequeña ciudad cerca de Roma (Italia), por invitación de su alcalde, dirigida a los empleados del concejo municipal y al personal municipal en general.

Del 27 al 31 de agosto de 2007, diversos representantes de IPV participaron en el período de sesiones de organización de la Conferencia de examen de Durban sobre el racismo, que se celebrará en abril de 2009 en Ginebra, y subrayaron la importancia de la educación en esta esfera.

UNESCO – La Asociación, que durante varios años ha tenido relaciones oficiosas con la UNESCO, se registró oficialmente para cooperar con tal organización en 2004. Entretanto, la Asociación asistió a la reunión internacional sobre la libertad de expresión en el ciberespacio celebrada en la sede de la UNESCO (París) los días 3 y 4 de febrero de 2005, y empezó a reforzar su relación con la Comisión Nacional Italiana pro UNESCO organizando conjuntamente la conferencia internacional sobre la educación en pro de la dignidad humana, que se celebró el 23 de febrero de 2006 en el Senado italiano.

FAO – La Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) ya reconoce a Ius Primi Viri como asociación internacional y la invita regularmente a participar y cooperar en su labor. Diversos representantes participaron, a solicitud de la FAO, en las reuniones del Grupo de Trabajo Intergubernamental encargado de elaborar un conjunto de directrices voluntarias en apoyo de la realización progresiva del derecho a una alimentación adecuada en el contexto de la seguridad alimentaria nacional, en las que recalcaron la función de la educación.

Capacitación – En el mismo período, la asociación continuó impartiendo cursos sobre derechos humanos de distintos niveles desde maestros de escuela a las fuerzas policiales, las fuerzas armadas, abogados y funcionarios públicos.

Las actividades de IPV podrían haber sido más intensas, pero en tanto que asociación sin fines de lucro, las dificultades financieras limitan su labor y, principalmente, su participación en las actividades de las Naciones Unidas. No obstante, esperamos que los cambios que se han producido en fecha reciente en la Asociación ayuden a mejorar nuestra participación y contribución en las Naciones Unidas a fin de ayudar al logro de un mundo mejor para todos.

4. Myochikai (Fundación Arigatou)

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2004)

Primera parte Introducción

i. Objetivos y propósitos de Myochikai (Fundación Arigatou) y principales lineamientos de acción

Myochikai (Fundación Arigatou) es una organización no gubernamental internacional dedicada a asegurar el bienestar y los derechos de los niños y promover la cultura de paz por medio del diálogo y la cooperación entre religiones. Ofrece una plataforma basada en valores para aplicar la Convención sobre los Derechos del Niño poniendo en marcha iniciativas sustentadas por la fe en pro de los niños y en apoyo al compromiso de las Naciones Unidas con los derechos del niño y los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM). En mayo de 2000, en cooperación con el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), la organización constituyó la Red Mundial de Religiones en favor de la Infancia, única red mundial ecuménica de líderes religiosos y organizaciones de desarrollo dedicadas exclusivamente a los derechos del niño. Realiza además actividades de promoción internacional de los derechos del niño y participa dinámicamente en distintos procesos relacionados con las Naciones Unidas, por ejemplo, preside el Grupo de ONG encargado de promover la Convención sobre los Derechos del Niño.

ii. Cambios con importantes repercusiones

a) Si bien los objetivos y propósitos de la organización no sufrieron cambios durante el período objeto de examen, en las asambleas generales celebradas el 10 de agosto de 2004, el 29 de agosto de 2006 y el 15 de mayo de 2007 se aprobaron enmiendas menores al estatuto de su oficina de Ginebra. Los cambios se centraron en el mandato sobre los derechos del niño, el flujo de información de las Naciones Unidas, el apoyo a la labor regional de la Red Mundial de Religiones en favor de la Infancia, la educación en pro de la paz, la enseñanza de la ética y la colaboración con otras organizaciones internacionales y ONG en la esfera de los derechos del niño. En 2007, el nombre de la oficina pasó a ser Arigatou International.

b) En 2007, las actividades de la Red Mundial de Religiones en favor de la Infancia se ampliaron a una séptima región mundial, a saber, América del Norte.

Segunda parte

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

i. Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios en conferencias y otras reuniones importantes de las Naciones Unidas

Durante el período de que se informa, la organización, en tanto que coordinadora del Grupo de ONG sobre educación, alfabetización y medios de comunicación, y presidiendo (2005-2007) el Grupo de ONG encargado de promover la Convención sobre los Derechos del Niño: i) organizó el grupo oficioso sobre los derechos del niño y ayudó a elaborar programas y resoluciones en dicha esfera, en la esfera del derecho a la educación y en relación con el estudio de las Naciones Unidas sobre la violencia contra los niños, en los períodos de sesiones 60°, 61° y 62° de la Comisión de Derechos Humanos celebrados en Ginebra (Suiza) (15 de marzo a 23 de abril de 2004, 14 de marzo a 22 de abril de 2005 y 13 de marzo a 21 de abril de 2006), así como en los períodos de sesiones 1° a 6° del Consejo de Derechos Humanos celebrados en Ginebra (19 a 30 de junio de 2006, 18 de septiembre a 6 de octubre de 2006, 27 de noviembre a 8 de diciembre de 2006, 12 a 30 de marzo de 2007, 11 a 18 de junio de 2007 y 10 a 18 de septiembre de 2007); ii) organizó una reunión durante el 37° período de sesiones del Comité de los Derechos del Niño (13 de septiembre a 8 de octubre de 2004) con los miembros del Comité para debatir sobre la aplicación de la Convención. Esta iniciativa llevó a la celebración de reuniones anuales de los miembros del Comité con el Grupo de ONG encargado de promover la Convención sobre los Derechos del Niño. Además, distintos representantes de la organización; iii) hicieron intervenciones orales el 17 de septiembre de 2004 con ocasión de los días de debate general organizados en Ginebra (Suiza) en el 43° período de sesiones del Comité de los Derechos del Niño, sobre la realización de los derechos del niño en la primera infancia; en el 44° período de sesiones, el 15 de septiembre de 2005, sobre los niños privados del cuidado de los padres; en el 45° período de sesiones, el 16 de septiembre de 2006, sobre el derecho de los niños a ser escuchados, y en el 46° período de sesiones, el 21 de septiembre de 2007, sobre los recursos asignados para la realización de los derechos del niño; iv) participaron en la tercera y última reunión del Comité preparatorio de la segunda fase de la Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información celebrada en Ginebra del 19 al 30 de septiembre de 2005 y firmaron una declaración conjunta presentada a la Cumbre de Túnez; v) participaron en la 60ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública para las ONG: “El cambio climático: cómo nos afecta a todos”, celebrada del 5 al 7 de septiembre de 2007; vi) participaron en el Diálogo de alto nivel sobre la comprensión entre religiones y culturas y la cooperación en pro de la paz mantenido en la Sede de las Naciones Unidas, en Nueva York, el 4 de octubre de 2007; vii) se reunieron personalmente con el Secretario General y con la Vicesecretaria General de las Naciones Unidas el 3 de octubre de 2007 para presentar información actualizada con referencia a la iniciativa sobre la enseñanza de la ética, según se habían comprometido en una alocución hecha en el período extraordinario de sesiones sobre la infancia de la Asamblea General de las Naciones Unidas en mayo de 2002.

ii. Cooperación con los órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas sobre el terreno y en la Sede

Muchos de los programas de la organización internacional se llevan a cabo en estrecha colaboración con el UNICEF, la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) y otros organismos. Sus principales programas son los siguientes: prestación de socorro directo para los niños en situaciones difíciles; movilización de distintas comunidades religiosas para colaborar en defensa de los derechos del niño, y elaboración de un programa ratificado por la UNESCO y el UNICEF sobre la enseñanza de la ética en entornos multiculturales y de múltiples creencias religiosas. La organización financia las iniciativas regionales en pro de los niños de la Red Mundial de Religiones en favor de la Infancia iniciadas por organizaciones que son miembros de dicha red en África, los Estados árabes, Asia Central, Europa, Israel, América Latina, América del Norte y Asia meridional. Y, como prometió en el período extraordinario de sesiones sobre la infancia de la Asamblea General de las Naciones Unidas en 2002, financia el Consejo Ecuménico de Enseñanza de la Ética para los Niños, entre cuyos miembros se cuentan representantes de alto nivel del UNICEF.

Además, durante el período de que se informa, la organización: i) firmó un acuerdo de cooperación en los programas con el UNICEF el 19 de mayo de 2004 y emprendió un proyecto de estudio conjunto llamado *Children in World Religions* (Los niños en las religiones del mundo) (en 2007 había celebrado tres reuniones de expertos en religión); ii) entre 2005 y 2007 trabajó en estrecha cooperación con la UNESCO y el UNICEF para elaborar, ensayar sobre el terreno, publicar en tres idiomas y poner en práctica en todo el mundo el programa *Learning to Live Together: An Intercultural and Interfaith Programme for Ethics Education* (Aprendiendo a vivir juntos: un programa intercultural e interreligioso para la enseñanza de la ética); iii) fue reconocida como entidad con carácter consultivo por el UNICEF en julio de 2007.

Además, diversos representantes de la organización: i) hicieron una alocución el 22 de junio de 2005 en la Conferencia sobre la cooperación ecuménica por la paz, organizada en Nueva York por el Comité de ONG religiosas en las Naciones Unidas, la UNESCO, el Departamento de Asuntos Económicos y Sociales, el Banco Mundial y otros colaboradores con el tema: *Enhancing Interfaith Dialogue and Cooperation Towards Peace in the 21st Century* (Cómo promover el diálogo y la cooperación entre distintas creencias religiosas en pro de la paz en el siglo XXI); ii) hicieron una presentación en la conferencia del UNICEF sobre las religiones en pro de la paz celebrada en Toledo (España), del 9 al 11 de mayo de 2006 (también miembro de la junta asesora en la elaboración de material de referencia complementario), a fin de movilizar a las religiones para que aborden el problema de la violencia contra los niños; iii) hicieron una exposición el 28 de junio de 2007 en un acto paralelo organizado por el Fondo de Población de las Naciones Unidas sobre la educación interreligiosa para niños y jóvenes en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York; iv) organizaron un acto paralelo el 12 de diciembre de 2007 sobre la educación de calidad y la enseñanza de la ética junto con la UNESCO y el UNICEF en la Reunión plenaria conmemorativa de alto nivel dedicada al seguimiento de los resultados del período extraordinario de sesiones de la Asamblea General sobre la infancia, los días 11 y 12 de diciembre de 2007 en Nueva York.

iii. Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los objetivos de desarrollo convenidos internacionalmente, en particular los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La organización no sólo hizo contribuciones de corto plazo y cuantificables para la consecución de determinados Objetivos de Desarrollo del Milenio y las correspondientes esferas prioritarias del plan estratégico de mediano plazo del UNICEF, sino que también realizó intervenciones estratégicas en la esfera de la educación y el desarrollo destinadas a contribuir al logro de varios ODM a la vez, tanto inmediatamente como a largo plazo. Esta labor se realizó en las siguientes regiones: África, Asia occidental, Asia y el Pacífico, Europa y América Latina.

Objetivo 1 – Erradicar la pobreza extrema y el hambre: Meta 1c. Reducir a la mitad la proporción de personas que padecen hambre. **Medidas:** i) Se proporcionaron 100.000 dólares de los EE.UU. para financiar la compra y distribución de artículos destinados a la nutrición de niños desnutridos en Palestina y suministrar 450 pares de lentes; ii) se movilizó a las comunidades religiosas para que trabajaran juntas a fin de combatir la pobreza mediante la celebración de talleres, seminarios y otros actos de la Red Mundial de Religiones en favor de la Infancia en beneficio de 17.626 niños y 1.783 adultos, centrándose en valores universales tales como la dignidad, el respeto del prójimo, la responsabilidad y la solidaridad.

Objetivo 2 – Lograr la enseñanza primaria universal: Meta 2a. Garantizar que todos los niños y las niñas terminen un ciclo completo de enseñanza primaria. **Medidas:** i) Se impartió formación en el uso de radios para la educación rural y en pro de la paz destinada al personal de los medios de difusión, gracias a lo cual transmitieron nuevos programas a aproximadamente 4 millones de niños en África oriental y meridional; ii) se aplicó el programa *Learning to Live Together* a 6.492 niños en seis regiones del mundo. Este programa no sólo promueve la educación para todos sino que también incluye un componente de educación de calidad en el marco del ODM 2, con objeto de multiplicar el impacto de la educación universal en la consecución del OMD 1; iii) se proporcionó financiación por valor de 31.160 dólares para la elaboración y aplicación de un programa de enseñanza primaria árabe/israelí bicultural y bilingüe por Neve Shalom/Wahat al-Salam; iv) se proporcionaron 10.000 dólares para financiar un programa de educación de verano destinado a niños palestinos.

Objetivo 3 – Promover la igualdad entre los sexos y el empoderamiento de la mujer: Meta 3a. Eliminar las desigualdades entre los géneros en la enseñanza primaria y secundaria, preferiblemente para el año 2005, y en todos los niveles de la enseñanza para 2015. **Medidas:** i) En el primer año del proyecto del UNICEF sobre educación de niñas en Tayikistán (2005) se logró que regresaran a clases 644 niños (entre ellos 355 niñas) de los 2.251 niños que habían dejado de asistir a la escuela (300.000 dólares) gracias a la asistencia prestada durante un período de tres años; ii) se incluyó a las niñas y los niños como participantes en pie de igualdad con los adultos en todas las actividades organizadas por la Red Mundial de Religiones en favor de la Infancia, dándoles la misma voz en los diálogos y los procesos de adopción de decisiones.

Objetivo 4 – Reducir la mortalidad infantil: Meta 4a. Reducir en dos terceras partes la tasa de mortalidad de los niños menores de 5 años. **Medidas:** i) Se proporcionó un total de 493.646,33 dólares en concepto de asistencia de emergencia, fundamentalmente por conducto del Comité japonés pro UNICEF, y la oficina del ACNUR en el Japón, centrándose en aumentar la supervivencia de los niños tras los desastres naturales ocurridos en la República Islámica del Irán, el Sudán, Sumatra, Sri Lanka, la India, el Pakistán y El Salvador.

5. Sociedad de Médicos Misioneros Católicos

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2000)

Primera parte Introducción

Naturaleza y objetivos

La Sociedad de Médicos Misioneros Católicos y sus asociados (también conocidos como *Medical Mission Sisters*) integran una organización internacional cuyos miembros representan 22 nacionalidades e intervienen en 18 países de cinco continentes. Sus miembros se dedican a promover la salud, la sanación y la integridad mediante un enfoque amplio de la atención preventiva de la salud basada en la comunidad y proyectos de desarrollo, así como programas de salud complementarios.

Para promover la justicia necesaria para la salud de toda la comunidad y solidarizándose con los pobres y oprimidos, los miembros se ocupan de diversas actividades en las comunidades y en órganos que formulan políticas. Colaboran con personas con quienes tengan una comunión de ideas para ayudar a satisfacer las necesidades vitales básicas y lograr que las personas y los grupos, particularmente las mujeres, alcancen su pleno potencial. La organización centra su atención en promover la justicia y realizar un cambio sistémico; fomentar el desarrollo sostenible, y respetar y restablecer la integridad de los sistemas ecológicos de la Tierra. En el año 2005, la organización decidió centrarse en tres esferas particulares, a saber, la salud, el cuidado del medio ambiente y el desarrollo de una cultura de paz (interculturalidad). Teniendo en cuenta esa finalidad, los representantes están dedicándose activamente a las siguientes esferas: la financiación para el desarrollo, la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible, la Comisión sobre la Condición Jurídica y Social de la Mujer, el ONUSIDA, los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM), la migración y el desarrollo y la Comisión de Desarrollo Social. A tal efecto, la organización designó a un representante principal y otros tres representantes para las reuniones en Nueva York; a un representante para Ginebra, y a un representante para Addis Abeba. Tras dejar de trabajar en el Brasil y Malawi, el número de miembros es actualmente de 603.

Segunda parte

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Actividades en 2004: Durante el año, la sociedad participó activamente en Nueva York en el 42° período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social, celebrado del 4 al 13 de febrero; el 48° período de sesiones de la Comisión sobre la Condición Jurídica y Social de la Mujer, celebrado del 1° al 12 de marzo; el 12° período de sesiones de la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible, celebrado del 14 al 30 de abril; la reunión especial de alto nivel con las instituciones de Bretton Woods y la Organización Mundial del Comercio, celebrada el 26 de abril. En el boletín de la organización —que se distribuyó a los miembros y asociados— se publicaron informes detallados de todas las principales actividades de las Naciones Unidas en las que se participó. La organización firmó conjuntamente tres declaraciones de ONG, una para la Comisión de Desarrollo Social sobre la mejora de la eficacia del sector público; una declaración conjunta con la sociedad civil sobre el Pacto Mundial y la rendición de cuentas de las empresas, y una declaración de preocupación del grupo de la sociedad civil y la Junta Asesora sobre Agua y Saneamiento. En Nueva York y Filadelfia, se hicieron presentaciones y sesiones de información para otras ONG y miembros de la organización sobre la financiación para el desarrollo.

Actividades en 2005: Los representantes participaron en Nueva York en el 43° período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social, celebrado del 9 al 18 de febrero; en la Reunión preparatoria intergubernamental del 13° período de sesiones de la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible, celebrado del 28 de febrero al 4 de marzo; en el 49° período de sesiones de la Comisión sobre la Condición Jurídica y Social de la Mujer, celebrado del 28 de febrero al 11 de marzo; en la reunión preparatoria de la serie de sesiones de alto nivel de 2005 del Consejo Económico y Social, celebrada los días 16 y 17 de marzo; en el 13° período de sesiones de la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible, celebrado del 11 al 22 de abril; en la reunión especial de alto nivel de 2005 del Consejo Económico y Social con las instituciones de Bretton Woods, la Organización Mundial del Comercio y la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD), celebrada el 18 de abril. El representante principal participó en la mesa redonda B, que trató de las políticas y estrategias. El representante hizo asimismo uso de la palabra en las siguientes actividades: un acto paralelo realizado el 22 de abril sobre la prosperidad y la necesidad de movilizar recursos para alcanzar los ODM; el informe de actualización sobre la interacción de la sociedad civil con el ONUSIDA, los días 1° y 2 de junio; participó e hizo uso de la palabra en la audiencia de la Asamblea General para la Cumbre Mundial de septiembre de 2005 sobre la financiación para el desarrollo y el octavo ODM, celebrado los días 23 y 24 de junio; fue orador en el acto paralelo sobre la transición de vivir sin necesidades a vivir con dignidad y la necesidad de alcanzar los ODM, organizado el 23 de junio por MDG Global Watch. Se aportó una contribución escrita para el informe del Secretario General sobre el racismo, la discriminación racial, la xenofobia y las formas conexas de intolerancia. Se adhirió a los festejos de la Association of Greater Philadelphia de las Naciones Unidas por el 60° aniversario de las Naciones Unidas y se participó asimismo en la celebración de tal aniversario en la Sede de las Naciones Unidas. El representante principal hizo labor de cabildeo con los delegados de México, Jamaica, Sri Lanka y con el Presidente de la Unión Europea. La

organización aprobó 10 documentos de ONG para la Comisión de Desarrollo Social y la Comisión sobre la Condición Jurídica y Social de la Mujer en relación con el tema prioritario. Además, también se firmaron cuatro cartas para el Secretario General y el Presidente de la Asamblea General. En el curso del año se hicieron 15 exposiciones sobre la financiación para el desarrollo a varios grupos. Nuestro representante de Addis Abeba asistió al Foro por la Paz titulado *Fostering sustainable Peace in Eastern Africa, The Great Lakes Region and the Horn of Africa* (Fomento de una paz sostenible en África oriental, la región de los Grandes Lagos y el Cuerno de África), del 21 al 23 de septiembre, y el representante de Ginebra participó en esa ciudad en la Asamblea Mundial de la Salud, celebrada del 16 al 24 de mayo, en calidad de observador del Consejo Mundial de Iglesias.

Actividades en 2006: Los representantes en Nueva York participaron en el 44º período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social, celebrado del 8 al 17 de febrero; en el 50º período de sesiones de la Comisión sobre la Condición Jurídica y Social de la Mujer, celebrado del 27 de febrero al 10 de marzo; en la reunión especial de alto nivel del Consejo Económico y Social con las instituciones de Bretton Woods, la Organización Mundial del Comercio y la UNCTAD, celebrada el 24 de abril; en el 16º período de sesiones de la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible, celebrado del 1º al 12 de mayo. El representante principal fue uno de los 12 portavoces de la sociedad civil en la reunión de alto nivel de 2006 sobre el SIDA: El mundo se une contra el SIDA, celebrada del 31 de mayo al 2 de junio, y en su alocución se refirió al comercio y el VIH. En distintas partes de la India se hicieron aportaciones sobre las Naciones Unidas, la financiación para el desarrollo, el VIH/SIDA y los ODM durante los meses de julio y agosto. El 27 de octubre se celebró un período de sesiones sobre migración y desarrollo en Filadelfia, en el que participaron 12 miembros. Junto con otra organización se presentó una declaración de ONG, en el 41º período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social, sobre la erradicación de la pobreza y el comercio. El representante asistió a una recepción en honor de Kofi Annan junto con otras 98 organizaciones. En total, el representante hizo 19 exposiciones ante diversos grupos en las esferas de intervención con las Naciones Unidas. Además, el representante fue el portavoz de las ONG sobre el Consenso de Monterrey y el programa de desarrollo de las Naciones Unidas durante la sesión informativa del Departamento de Información Pública celebrada el 23 de marzo.

Actividades en 2007: El representante asistió a la Reunión preparatoria intergubernamental celebrada en Nueva York del 26 de febrero al 2 de marzo; a la reunión de examen ministerial anual del Consejo Económico y Social del 2 de abril; al 51º período de sesiones de la Comisión sobre la Condición Jurídica y Social de la Mujer, celebrado del 26 de febrero al 9 de marzo; a la reunión especial de alto nivel del Consejo Económico y Social con las instituciones de Bretton Woods, la Organización Mundial del Comercio y la UNCTAD, celebrada el 16 de abril; al 15º período de sesiones de la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible, celebrado del 30 de abril al 11 de mayo. El representante fue uno de los portavoces de la sociedad civil en el Diálogo interactivo oficioso del Diálogo de Alto Nivel sobre la financiación para el desarrollo el 24 de octubre de 2007; participó en la mesa redonda 5 del Diálogo de Alto Nivel de la Asamblea General sobre la financiación para el desarrollo, dedicada al tema de la deuda externa; hizo uso de la palabra en un debate sobre Accra 2008 y la promoción de la participación de la sociedad civil en la eficacia de la ayuda, el 23 de octubre de 2007; participó en el Diálogo de Alto

Nivel y en la audiencia interactiva oficiosa con la sociedad civil sobre la comprensión entre religiones y culturas y la cooperación en pro de la paz, los días 4 y 5 de octubre; asistió a la reunión plenaria conmemorativa de alto nivel dedicada al período de sesiones de seguimiento sobre los niños, los días 11 y 12 de diciembre; e hizo una presentación sobre el tema de la erradicación de la pobreza y el hambre por medio de las asociaciones mundiales en pro del desarrollo en el Foro de la sociedad civil de Paramaribo (Suriname), el 2 de mayo. El representante integró el taller sobre financiación para el desarrollo en el Foro de la Sociedad Civil para el Desarrollo de 2007, celebrado en Ginebra, el 29 de junio. En el marco del Coloquio internacional de mujeres sobre la paz se celebró el 14 de julio un período de sesiones orientado a la acción sobre la financiación para el desarrollo en Barry University, Florida (Estados Unidos de América). Durante el año se firmaron nueve declaraciones de ONG para el Secretario General, el Banco Mundial, y sobre comercio, promoción del pleno empleo y eliminación de toda discriminación contra mujeres y niñas para la Comisión de Desarrollo Social. Se publicaron dos artículos: la presentación realizada en Suriname “Eradication of Hunger and Poverty through Partnership for Development” publicada por *MDG Global Watch*, Vol. 2, No. 3, 2007, e “International Trade and Millennium Development Goals” en *MDG Global Watch*, Vol. 1, No. 2 serie del otoño/invierno de 2006. Se creó un sitio web sobre la actividad de las Naciones Unidas en la siguiente dirección: www.un-mms.org.

Se hizo una presentación sobre el cambio climático y los ODM el 14 de septiembre de 2007 en las Naciones Unidas. En varios boletines de la sociedad se publicaron informes de las reuniones de las Naciones Unidas. El representante principal presidió el Comité de ONG sobre la financiación para el desarrollo durante 4 años. Los representantes son miembros activos de la Conferencia de los Comités de ONG sobre la financiación para el desarrollo, la Comisión de Desarrollo Social, la lucha contra el VIH/SIDA, la migración y el desarrollo, y la Comisión sobre la Condición Jurídica y Social de la Mujer.

Documentos y publicaciones: En el número del invierno 2004-2005 de *Weaving the Connections* se publicó un artículo titulado “Making Water Accessible: Action by Medical Mission Sisters”. Las siguientes publicaciones aparecieron tanto en el boletín internacional como en el boletín nacional de la organización: *InterContinent*: 1; *Medical Mission Sisters* y las Naciones Unidas: 25; *District Link*: 14; *Hotline*: 38; *Justice Jottings*: 5; *Medical Mission Sisters News*: 2.

Iniciativas emprendidas en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Objetivo 1 – Erradicar la pobreza extrema y el hambre: El 16 de octubre de 2005 unos 75 feligreses se reunieron en la liturgia dominical, donde se les informó sobre los ODM y se les distribuyeron folletos. Se dieron charlas acerca de los ODM a un grupo de 20 personas en Filadelfia (Estados Unidos de América). En Filadelfia, el 17 de octubre de 2007, se celebró un acto contra la pobreza en el marco de la campaña del Milenio, al que asistieron 77 personas. Se organizaron sociedades cooperativas multipropósito y grupos de autoayuda para 2.000 campesinos. Se brindó nutrición a niños por medio de una comida diaria – 3.600.

Objetivo 2 – Lograr la enseñanza primaria universal: Por medio de enseñanza extraescolar – 500 niños. Se entregaron cuadernos y pizarras a 550 niños. Se construyó una escuela.

Objetivo 3 – Promover la igualdad entre los sexos y el empoderamiento de la mujer: Se ayudó a establecer 100 grupos de autoayuda.

Objetivo 5 – Mejorar la salud materna: Atención pre y post natal para 12.600 madres; capacitación de 12 trabajadores de la salud.

Objetivo 6 – Combatir el VIH/SIDA: Campañas de sensibilización en escuelas para 2.500 alumnos, 240 maestros y 225 dirigentes de aldeas. Los miembros realizaron una manifestación de concienciación sobre el SIDA para despertar la solidaridad con las personas que padecen VIH/SIDA y promover el liderazgo de la comunidad en la lucha contra ese flagelo.
